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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Подготовку к отопительному сезону обсудили в Дудинке 
В Дудинке на комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности обсудили 

готовность к отопительному сезону, сообщили в администрации Таймыра. 
В ходе подготовки была проведена модернизация дизельной электростанции в Диксоне 

и поселке Носок сельского поселения Караул. В поселке Носок также произведена замена 
магистральных участков линий электропередач от ДЭС №2 к потребителям общей 
протяженностью 465 м. В селе Караул приобретена и установлена новая понижающая 
трансформаторная подстанция, проведена перетяжка и замена сетей линий электропередач 
и 14 столбов. 

«В 2017 году в качестве благотворительной помощи от АО «Норильско-Таймырская 
энергетическая компания» приобретено и установлено восемь дизель-генераторных 
установок мощностью 100–200 кВ для оснащения учреждений с постоянным пребыванием 
людей в городе Дудинка, в том числе: стационарные – для здания интерната дудинской 
средней школы №1, общежития Таймырского колледжа, Дудинского детского дома, 
учреждений здравоохранения. Передвижные дизель-генераторные установки также 
приобретены для управления ГО и ЧС и КДЦ «Арктика», – отметил заместитель начальника 
управления по делам ГО и ЧС администрации Таймыра Вадим Жигульский. 

Кроме того, при подготовке к отопительному периоду в рамках северного завоза на 
территорию муниципального района поставлены топливно-энергетические ресурсы для 
предприятий жилищно-коммунального комплекса. 

Комиссия рекомендовала главам городских и сельских поселений муниципального 
района поддерживать запасы материально-технических ресурсов, необходимых для 
ликвидации возможных нештатных и аварийных ситуаций, обеспечить бесперебойную работу 
системы жизнеобеспечения населения в ходе проведения отопительного периода 2017–2018 
годов. Ресурсоснабжающим предприятиям рекомендовано обеспечить готовность аварийно-
восстановительных бригад и техники к работе в условиях нештатных ситуаций. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подвели итоги благоустройства улично-дорожной сети  

Более 15 тысяч квадратных метров асфальтобетонного покрытия отремонтировано в 
течение сентября в Дудинке. Порядка 1350 квадратных метров автодороги, расположенной с 
нечётной стороны улицы Горького заасфальтировали специалисты ИП Малачинский. 2700 
квадратных метров проезжей части с чётной стороны этой улицы покрыли асфальтом 
работники ООО «ИЛАН-Норильск». Для проведения работ на этих участках улично-дорожной 
сети из городского бюджета было выделено 15 миллионов рублей. Около восьми миллионов 
краевых субсидий было затрачено на ремонт 2110 квадратных метров дворовой территории в 
районе улицы Андреевой. Кроме этого, силами подрядной организации «ИЛАН-Норильск», за 
счёт сэкономленных во время торгов на текущее содержание улично-дорожной сети города 
пяти миллионов рублей, был заасфальтирован участок проезжей части в районе Свято-
Введенского православного храма, часть площади у памятника воинам-таймырцам и 
отдельные участки на дорогах города. Новое покрытие уложено, также, на 2000 квадратных 
метров дворовых территорий, расположенных в районе дома №21 на улице Щорса и №18 на 
улице Ленина. Около 4000 квадратных метров территории покрыто асфальтом в районе 
площади Портовиков. Ежегодный ямочный ремонт улично-дорожной сети проведён в этом 
сезоне на 2000 квадратных метрах городских автодорог. 
 
Техника к работе готова!  

К такому выводу пришли представители городской и районной администраций после 
осмотра грузового и специализированного автотранспорта, который будет задействован на 
дорогах Дудинки в зимний период.  Технику, предназначенную для  проведения 
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снегоуборочных работ,  инспектирующим органам и прессе представил руководитель 
подрядной организации индивидуальный предприниматель Анатолий Малачинский.  На 
сегодняшний день в организации работает 40 сотрудников, а в её автопарке находится 42 
единицы грузовой и специализированной автотехники. 30 из них используется для 
обслуживания улично-дорожной сети города в зимний период. В числе автомашин, которые 
подготовлены для выхода на линию – десять самосвалов, пять фронтальных погрузчиков, три 
грейдера, один шнекоротор и другая снегоуборочная спецтехника. Ещё три автомашины 
различного предназначения пополнят автопарк в ближайшее время. Среди  новинок – 
самосвал китайского производства «Shacman» и снегоуборщик ДМ-9, с объёмом выработки 
около 300 кубометров снега в час. 
         Также, для обработки городских автодорог в зимний период подрядной организацией 
заготовлено порядка 6 тыс.тонн песка. Кроме очистки от снега улично-дорожной сети Дудинки 
ИП Малачинский будет заниматься обслуживанием находящихся в городской черте 12 
километров автодорог районного подчинения, выполнять контрактные обязательства по 
поддержанию в рабочем состоянии ледовой переправы.    

 
Арт-объект на основе портового крана создали на Таймыре 

Арт-объект "Дудинский жираф" на основе портового крана "Кировец" открылся в Дудинке 
(Таймыр, север Красноярского края). Об этом в среду сообщила администрация Таймырского 
района. 

"Город украсил индустриальный арт-объект "Дудинский жираф", созданный в честь 350-
летия заполярной столицы и 80-летия Заполярного транспорта филиала компании 
"Норникель". Прообразом жирафа стал портовый кран "Кировец", отслуживший в Дудинском 
морском порту более 40 лет", - говорится в сообщении. 

Арт-объект установлен на Площади портовиков в месте, некогда предназначенном для 
стоянки портовых кранов, отслуживших свой срок. В планах компании "Норникель" создать на 
площади благоустроенную площадку для отдыха жителей Дудинки. Для этого она будет 
полностью заасфальтирована, на площади установят скамейки, а сам объект оснастят 
подсветкой. "Надеюсь, что наш самый северный в мире жираф станет одной из визитных 
карточек заполярного города и будет напоминать об основном средстве производства", - 
цитирует пресс-служба директора заполярного транспортного филиала "Норникеля" Алексея 
Новакова. 

Арт-объект украшен образами из легенд коренных народов Таймыра в стиле 
"индустриального монументализма". Авторы идеи - художники Московской государственной 
художественно-промышленной академии имени С. Г. Строганова. Для создания проекта из 
портового крана были убраны все технологические элементы, для этого он был разобран 
изнутри. С крана была убрана ржавчина, он был обработан специальной краской. 

ТАСС 
 

Случаи агрессии безнадзорных животных участились в Дудинке 
В Дудинке на заседании комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности 

был рассмотрен вопрос, связанный с агрессией безнадзорных животных, проявляющих угрозу 
жизни и здоровью граждан Дудинки. «По состоянию на 2 октября на телефон «горячей линии» 
управления развития инфраструктуры муниципального района поступило более 10 жалоб 
граждан о безнадзорных собаках, ведущих себя агрессивно, сообщили в администрации 
Таймыра. 

В целях предотвращения возникновения чрезвычайной ситуации было принято решение 
направить финансовые средства из резервного фонда администрации муниципального 
района для проведения мероприятий по отлову и содержанию безнадзорных животных. 
Управление развития инфраструктуры Таймыра заключит контракты с соответствующими 
предприятиями. 

«Таймырский Телеграф» 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Более ста спортсменов Норильска и Дудинки состязались в вольной борьбе 
В Талнахе прошло открытое первенство Норильска по вольной борьбе памяти тренера, 

мастера спорта СССР Валерия Царикаева. Состязания проходили на базе культурно-
оздоровительного комплекса «Талнах», сообщил агентству тренер детско-юношеской 
спортивной школы №4 Александр Овчинников. 

Соревнования проходили в двух возрастных группах, участие приняли более 100 
спортсменов из Центрального района Норильска, Талнаха, Кайеркана и Дудинки. 

Среди участников 2002 года рождения и старше победителями стали Илларион Туприн 
(весовая категория 50 кг), Алтан Шарапов (55 кг), Мансур Воронин (60 кг), Сулейман 
Мамедалиев (70 кг), Саид Керимов (80 кг), а также Ибрагим Магомедов (90 кг). 

В возрастной группе юношей 2003–2005 годов рождения лучшими стали Нимат 
Маграмов (35 кг), Гусейн Ягибеков (38 кг), Хаджимурад Камалов (42 кг), Николай Зуйкин (46 
кг), Артур Дзускаев (52 кг), Мурад Агаев (58 кг), Давид Парастаев (66 кг) и Алексей Ластовец 
(75 кг). 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Елена Безденежных на заседании Экспертного совета Госдумы: развитие Арктики – 
общая задача государства и бизнеса.  

«Норникель» принял участие в первом пленарном заседании Экспертного совета 
Государственной Думы по вопросам законодательного обеспечения развития Арктического 
региона страны. 

В заседании, состоявшемся 9 октября, приняли участие депутаты Госдумы, эксперты в 
области законодательства, природопользования, промышленности, социальной защиты, 
науки и экономики, а также руководители исполнительных органов власти. Открывая 
заседание, заместитель председателя Госдумы Ольга Епифанова отметила, что 
рассчитывает на эффективную работу с представителями экспертного сообщества. 

Члены совета обсудили проблемы нормативно-правовой базы, которые мешают 
развитию российской Арктики, и предложили рекомендации, которые позволят выработать 
методологические подходы для формирования концепции новой Стратегии развития районов 
Крайнего Севера. 

От «Норникеля» на встрече побывала Елена Безденежных, член Экспертного совета, 
вице-президент компании. В выступлении она обратила внимание участников заседания на 
деятельность «Норникеля» и ее значение в развитии Арктики, а также рассказала о 
масштабных проектах государственно-частного партнерства, реализуемых компанией. В их 
числе - реконструкция аэропорта «Норильск», прокладка в Норильский промышленный район 
ВОЛС и программа переселения жителей Крайнего Севера в районы с благоприятным 
климатом. 

Кроме того, Безденежных проинформировала Экспертный совет о высоком уровне 
финансирования социальных программ компанией и экологических решениях «Норникеля», 
направленных на существенное снижение выбросов вредных веществ в атмосферу (закрытие 
никелевого завода в Норильске и реализация «Серного проекта»). 

Вице-президент также отметила, что реализация крупных производственных, 
социальных и экологических проектов, реализуемых бизнесом в условиях Арктики, станет 
эффективнее, если получит государственную поддержку.  

По ее словам, также следует рассмотреть возможность учета амортизационных 
отчислений по крупномасштабным капитальным вложениям, осуществляемых в ходе 
природоохранной деятельности в Арктической зоне, с применением повышающего 
коэффициента 3. «Принятие такого законопроекта позволит реализовать крупные 
инвестиционные программы природоохранного назначения в Арктике, а также обеспечить 
поддержку внедрения новых технологий и производств в регионе. При этом общее улучшение 
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экологической обстановки будет способствовать дальнейшему социально-
экономическому развитию арктических регионов страны», — подчеркнула Елена 
Безденежных. 

«Заполярная правда» 
 

Авиакомпанию «Нордстар» оштрафовали на 100 тысяч за задержку красноярского 
рейса  

Авиакомпания «Нордстар» по инициативе Красноярской транспортной прокуратуры 
оштрафована на 100 тысяч рублей за многочасовую задержку рейса. Вылет из Саньи в 
Красноярск был отложен на 13 часов. 

Рейс авиакомпании «Нордстар» был задержан в аэропорту Саньи 7 июля 2017 года. 
Пассажирам пришлось ждать вылета 13 часов. При этом, вопреки закону, авиакомпания не 
предоставила резервный борт для доставки пассажиров в Красноярск. 

В отношении компании «Нордстар» было возбуждено административное дело. 
Железнодорожный суд Красноярска, рассмотрев его, оштрафовал авиаперевозчика на 100 
тыс. рублей. 

ДК 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В 2018 году в Красноярском крае построят 12 школ и продолжат реконструкцию 
онкоцентра  

 В правительстве региона одобрили проект главного финансового документа, обсудили 
прогноз социально-экономического развития и основные направления бюджетной и 
налоговой политики. 

   В ближайшие три года доходы региона составят 217,5 млрд рублей, расходы - 231 
млрд рублей. Дефицит – 13,5 млрд рублей, что ниже уровня текущего года на 1,4 млрд 
рублей.  

Как отметил и.о. заместителя председателя правительства края - министр финансов 
Владимир Бахарь, ни по одному направлению расходы региона не уменьшаются, а по 
отдельным даже увеличиваются. 

В проекте бюджета впервые за последние годы предусмотрена индексация социально 
значимых расходов. С 1 января 2018 года на 4% будут проиндексированы зарплаты всех 
бюджетников. На 3,9% увеличатся социальные выплаты, расходы на питание в учреждениях.   

В 2018 году будет продолжена подготовка к 400-летию Енисейска, запланировано 
строительство 12 школ и детского сада, образовательных центров на 70 мест в территориях 
края. 

Планируется ввести в действие спортивные объекты в трёх районах края, ещё по трём 
строительные работы продолжатся. 

В 2018 году начнется третий этап реконструкции и расширения онкологического 
диспансера. Будут разработаны проекты поликлиники в селе Идринское и двух поликлиник 
для Красноярска в Свердловском районе и микрорайоне Покровский. Планируется завершить 
реконструкцию краевой клинической больницы и больницы скорой медицинской помощи, а 
также ввести в действие 15 фельдшерско-акушерских пунктов. Продолжится модернизация 
библиотек и других объектов культуры в городах и районах края. Планируется строительство 
сельских досуговых центров. Большой объем средств из краевого бюджета будет направлен 
на реконструкцию дорог. Более одного миллиарда рублей пойдет на ремонт улиц и дорог в 
районах края, более 2 млрд рублей запланировано на ремонт региональных трасс и 1,2 млрд 
рублей выделяется на ремонт улично-дорожной сети в Красноярске. 

В рамках подготовки к Универсиаде продолжится строительство автодорог, в том числе в 
створе улицы Волочаевской и возведение развязки в микрорайоне Тихие Зори. Также 
продолжится ремонт автодороги Епишино - Северо-Енисейский. 

«В этом году бюджетный процесс в крае проходит без потрясений, ситуация в экономике 
стабилизировалась. Мы вышли из неопределённости, в которой формировали несколько 
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последних бюджетов. Нынешний бюджет получился сбалансированным, устойчивым, с 
приростом по доходам и расходам», - сказал и.о. председателя правительства Виктор 
Томенко. 

Деловой квартал 
 

Комиссия выбрала четверых кандидатов на пост мэра Красноярска  
Конкурсная комиссия выбрала кандидатов на пост мэра Красноярска, за которых будут 

голосовать депутаты Горсовета. 
Члены комиссии выбирали лучших из 10 человек, представивших программу развития 

краевой столицы. 
Ими стали действующий глава города Эдхам Акбулатов, и.о. министра транспорта 

Красноярского края Сергей Еремин, глава администрации Советского района Владислав 
Логинов и депутат Горсовета Владимир Егоров.  

Имя нового мэра Красноярска горожане должны узнать в конце октября. Чтобы стать 
главой Красноярска, нужно будет получить 19 голосов из 30 депутатов Горсовета. 

1-line.info 
Прожиточный минимум в крае увеличили 

В Красноярском крае увеличили величину прожиточного минимума (ВПМ), сообщают 
сегодня региональные СМИ. 

Прожиточный минимум в третьем квартале вырос в среднем на 2% и в целом по краю 
составил 11717 руб. в расчете на одного человека, что на 225 руб. больше, чем во втором 
квартале. Повышение ВПМ связано с сезонным ростом цен на продукты. 

Прожиточный минимум для трудоспособных граждан вырос на 244 руб. до 12407 руб., 
для пенсионеров он увеличился на 156 руб. и составил 9128 руб., для детей он установлен в 
размере 12255 руб., что на 205 руб. больше, чем во втором квартале года. 

В районах Крайнего Севера прожиточный минимум увеличился на 192 руб. и составил 
16273 руб., в местностях, приравненных к районам Крайнего Севера – 13080 руб., прибавив 
259 руб. В центральных и южных районах края прожиточный минимум достигнет 11099 руб. 
(+226 руб.). В Туруханском районе решено оставить прежний размер прожиточного минимума, 
так как расчетная величина на третий квартал на 29% ниже (в противном случае многие люди 
не смогут пользоваться социальными льготами и субсидиями). 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Дагестан, Чечня и Камчатка получат крупнейшие дотации из бюджета 
Тринадцать российских регионов из 85 получат ровно половину дотаций на 

выравнивание бюджетной обеспеченности, выделяемых Минфином на 2018 год. Об этом 
говорится материалах к проекту федерального бюджета на 2018—2020 годы, пишет РБК. 

В общей сложности на этот вид дотаций регионам из бюджета направят в 2018 году 
645,1 млрд рублей, что на 5% больше, чем годом ранее. 

В 2016 году Минфин объявил, что меняет модель поддержки региональных бюджетов. В 
частности, было решено сократить выдачу бюджетных кредитов (а теперь от них и вовсе 
решено отказаться) и увеличить объем средств на предоставление дотаций. В сентябре этого 
года министр финансов Антон Силуанов также пояснял, что дотации на выравнивание 
бюджетной обеспеченности увеличатся в 2018 году на величину прироста того 1% налоговой 
базы по налогу на прибыль, который с 2017 года передан от регионов федеральному 
бюджету и распределяется между нуждающимися в поддержке субъектами. 

Самым крупным получателем дотации на выравнивание третий год подряд станет 
Дагестан — республика получит более 59 млрд рублей, что на 6,6 млрд рублей больше, чем в 
текущем году. А наибольший прирост по объему дотаций в 2018 году продемонстрирует 
Якутия — в 2018 году республика получит на выравнивание бюджетной обеспеченности на 
7,3 млрд рублей больше и станет вторым по объему получателем этой дотации. Третья по 
величине дотация — более 39,3 млрд рублей — будет направлена в Камчатский край. 
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Эти регионы входят в число высокодотационных, у которых доля 
зависимости от федеральных трансфертов максимальна: доля федеральных дотаций в 
доходах их бюджетов превышает 40%. Также к высокодотационным относятся Алтайский 
край (в 2018 году дотация на выравнивание вырастет на 4,5 млрд рублей, до 27,1 млрд), 
Чечня (дотация составит 27 млрд рублей), Крым (17,7 млрд рублей), Тыва (15,7 млрд рублей), 
Ингушетия (9,2 млрд рублей), Карачаево-Черкесия (9,1 млрд рублей). 

Росбалт 
 

Минфин отказал Минобороны в повышении жалования военным 
Минфин отказался от предложений Минобороны по увеличению окладов военных, решив 

индексировать их только на 4%. Такого повышения довольствия недостаточно, следует из 
заключения Комитета Думы по обороне. 

Комитет Госдумы по обороне счел недостаточным предложенный Минфином размер 
индексации денежного довольствия военнослужащих. Такой вывод следует из заключения 
оборонного комитета на проект закона «О федеральном бюджете на 2018 год и на плановый 
период 2019 и 2020 годов». 

В бюджет следующих трех лет заложена индексация денежного довольствия 
военнослужащих и сотрудников правоохранительных органов, которое пять лет не 
индексировалось, сообщил 2 октября министр финансов Антон Силуанов. Из материалов к 
проекту бюджета следует, что денежное довольствие военных и приравненных к ним 
силовиков будет индексироваться ежегодно на 4% — по прогнозной инфляции, как и 
зарплаты работников бюджетной сферы, федеральных госслужащих и парламентариев. 

Жалованье военных не индексировалось с 2013 года, хотя по закону о денежном 
довольствии военнослужащих размеры окладов по воинским должностям и званиям должны 
ежегодно индексироваться с учетом инфляции, отмечает думский комитет под 
председательством Владимира Шаманова. 

«Мы действительно, может быть, даже где-то чересчур экономно подходили в этой 
части. Но сейчас мы, несмотря на все сложности, понимаем, что необходимо обеспечивать 
рост денежного содержания военнослужащих и сотрудников правоохранительных органов», 
— сказал на прошлой неделе Силуанов (цитата по сайту Минфина). 

Однако общий уровень цен в стране за время, пока оклады военнослужащих не 
индексировались, поднялся на 46%, стоимость минимального набора продуктов питания 
выросла почти на 60%, подсчитали в комитете по обороне.  

Для того чтобы жалованье военнослужащих оставалось не ниже средних зарплат в 
ведущих отраслях экономики, Минобороны в ходе подготовки проекта федерального бюджета 
разработало и направило в Минфин два варианта расчетов по индексации денежного 
довольствия военнослужащих, утверждают авторы заключения, но эти предложения «не 
нашли своего отражения» в итоговом проекте бюджета. На сколько предлагало 
индексировать оклады военных Минобороны, в документе не говорится (РБК направил запрос 
в Минфин). 

С учетом «важности выполняемых военнослужащими задач» нужно искать возможности 
перераспределения денег в бюджете на индексацию довольствия военнослужащих, считают 
члены комитета Шаманова и указывают, что это можно сделать ко второму чтению проекта 
бюджета в Думе. 

В отличие от данных по средним зарплатам отдельной статистики по среднему размеру 
воинского жалованья в России не публикуется. В 2014 году средний уровень денежного 
довольствия военнослужащих был на 10% выше среднего заработка в сфере нефте- и 
газодобычи и составлял 62 тыс. руб., сообщала замминистра обороны Татьяна Шевцова. В 
2015 году средний уровень довольствия составил 62,2 тыс. руб., говорила Шевцова изданию 
«Красная звезда». 

В 2012 году президент Владимир Путин одним из «майских указов» постановил, чтобы 
денежное довольствие военнослужащих было не ниже средних зарплат в «ведущих отраслях 
экономики», к которым Росстат отнес ТЭК и финансовую сферу. 
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В 2016 году, по данным Росстата, средняя зарплата в секторе добычи 
энергоносителей составляла 77,6 тыс. руб., а в финансах — 80,3 тыс. 

Несмотря на отсутствие индексации в течение пяти лет, к примеру, военнослужащие 
центрального аппарата Минобороны на свои доходы не жалуются, отмечает источник РБК в 
военном ведомстве. Для военнослужащих постоянно вводятся различные надбавки, пояснил 
собеседник РБК. «Например, существует ежемесячная надбавка за командование воинскими 
подразделениями и частями, также идет неплохая надбавка за физическую подготовку. Если 
ты сдаешь физподготовку “на отлично”, то тебе ежемесячно причитается сверху около 80% 
оклада. Плюс ежегодное премирование за счет экономии бюджетных средств. 
Сэкономленные деньги распределяются военнослужащими в конце года. Можно получить 
неплохую премию — от нескольких десятков тысяч до сотни тысяч рублей», — рассказал 
источник РБК. 

В октябре правительство снова предложило увеличить расходы на оборону — за счет 
снижения расходов на социальную политику, образование и медицину. 

Если поправки на 2017 год утвердит Дума, военный бюджет третий год подряд превысит 
3 трлн руб. и составит 3,3% ВВП. Запланированное увеличение по 2017 году приходится на 
закрытую часть. В следующие три года Минфин рассчитывает ограничить расходы на 
национальную оборону уровнем порядка 2,8 трлн руб. 

РБК 
 

Жилье эконом-класса в РФ может исчезнуть 
Госдума в первом чтении приняла законопроект, отменяющий привычный многим 

россиянам термин "жилье эконом-класса". Вместо него, согласно документу, Минстрой будет 
устанавливать требования к стандартному жилью. Де-факто это то же самое, что эконом-
класс, но последний термин вскоре может исчезнуть. По словам  замглавы Минстроя РФ 
Никиты Стасишина, слова "дешевый" и "эконом-класс" "обидны для наших граждан". Таким 
образом, жилье может называться доступным, но не дешевым, считают в министерстве. 

Ранее сообщалось, что депутаты могут заменить термин "жилье эконом-класса" для 
стимуляции строительства. В целом по стране в январе-августе 2017 года было введено в 
эксплуатацию в общей сложности 39,7 млн кв.м, что на 7,3% меньше, чем в аналогичный 
период 2016 года, свидетельствуют данные Росстата. При этом из десяти регионов, где за 
восемь месяцев была введена почти половина (46%) всего жилья в стране, лишь в трех было 
зафиксировано увеличение темпов строительства.  

Эксперты, опрошенные "Прайм", констатируют, что на данном этапе речь идет только о 
переименовании жилья эконом-класса в стандартное жилье. "При этом никакой официальной 
классификации на рынке не существует. И зачастую сложно понять, к какому именно сегменту 
относится тот или иной проект, так как в кризисное время многие черты, присущие одному 
классу, встречаются и в других. Чаще всего, на фоне конкурентной борьбы между 
участниками рынка, происходит слияние границ между эконом- и комфорт-классом", - 
рассуждает гендиректор компании "МИЭЛЬ-Новостройки" Наталья Шаталина. Именно эти два 
класса условно принято относить к массовому жилью. 

…Новое название будет задействовано в стандартах жилья, которые Минстрой скоро 
представит на широкое обсуждение. Глава министерства Михаил Мень в среду сообщил, что 
в России объявлен международный конкурс дизайн-проектов стандартного жилья и жилой 
застройки. Финалисты будут объявлены в феврале 2018 года. 

Однако говорить о том, что "стандартное" жилье будет в чем-то лучше прежнего 
"эконома", пока рано. Можно предположить, что среди стандартов качества будет прописано 
использование исключительно современных модернизированных панельных серий, которые 
уже активно применяются в Московском регионе, говорит Шаталова.  

Но едва ли эти стандарты будут носить директивный характер, ведь сложно представить, 
что все застройщики смогут, скажем, сдавать жилье с отделкой, необходимость которой 
обещают прописать в требованиях, рассуждает Литинецкая. "На мой взгляд, федеральные 
чиновники, принимая решение о создании более продвинутых и современных стандартов, в 
основном опираются на опыт столичного рынка жилья. Действительно, в Москве качество 
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новостроек массового сегмента сделало заметный рывок вперед за последние 3-5 лет. 
Однако в регионах по-прежнему чаще всего возводятся типовые проекты с минимумом 
инфраструктуры, благоустройства и отделки", - отмечает она. 

Такой продукт востребован покупателями с действительно "экономичными" бюджетами. 
Директивный указ строить более качественное жилье может привести к росту цен и обвалу 
многих региональных рынков жилья. "Поэтому, полагаю, законопроект только изменит 
классификацию, но на реальную практику в строительстве почти не повлияет", - добавила 
эксперт. 

Спущенные сверху требования к недорогому жилью никак не продвинут рынок к более 
качественному продукту, а только усложнят обстановку. Чтобы повысилось качество, должны 
вырасти доходы населения. Кроме того, необходимо снижение себестоимости строительства, 
чтобы покупатели могли позволить себе более качественное жилье, заключила Литинецкая. 

ПРАЙМ 
 

В сентябре россияне взяли ипотечных кредитов на 190 млрд рублей   
По предварительной оценке Аналитического центра АИЖК, в сентябре 2017 г. россияне 

получили около 100 000 ипотечных кредитов почти на 190 млрд руб. Это на 40-50% выше 
уровня 2016 г. и на 20-30% выше уровня 2014 г. Больше ипотечных кредитов выдавалось 
лишь в декабре 2014 г., подсчитали эксперты АИЖК.  

По оценке Агентства, за 9 месяцев граждане получили около 700 ипотечных кредитов 
почти на 1,3 трлн руб.  

Ранее банк России сообщал, что за 8 месяцев в этом году в России выдано более 600 
000 ипотечных кредитов на 1,1 трлн руб. При этом с мая 2017 г. рынок растет темпами, 
близкими к 40%. В августе выдано ипотеки на сумму более 174 млрд руб., это на 39% больше, 
чем в августе 2016 г., и на 19% больше уровня рекордного 2014 г. 

Ведомости   
 

Большинство россиян заявили о способности Путина обеспечить стабильность в 
стране 

Социологические исследования ВЦИОМ показали, что большинство россиян считает 
нынешний курс российского руководства способным обеспечить стабильность и проведение 
реформ в стране, сообщил глава ВЦИОМ Валерий Федоров. 

Так, 90% респондентов на вопрос: "На Ваш взгляд, президент Путин способен или не 
способен обеспечить стабильность в стране?", ответили положительно. 

Более 70% респондентов дали положительный ответ на вопрос: "На Ваш взгляд, 
президент Путин способен или не способен обеспечить реформы в стране?" 

Исследования проводились в октябре. 
INTERFAX.RU 

 
СМИ узнали об окончании масштабной ротации российских губернаторов и глав 
регионов 

Губернатор Псковской области Андрей Турчак станет последним главой региона, 
который покинет свой пост по собственному желанию. Таким образом, в ходе масштабной 
ротации президент РФ Владимир Путин сменил 11 руководителей регионов (включая 
Турчака). Об этом сообщает РБК со ссылкой на источник в Кремле и собеседника, близкого к 
администрации президента.  

Как стало известно изданию, после своего ухода Турчак возглавит генеральный совет 
партии "Единая Россия" вместо Сергея Неверова, который стал руководителем партийной 
фракции в Госдуме. Об этой рокировке СМИ писали еще на прошлой неделе после того, как 
лидер фракции партии власти в нижней палате парламента Владимир Васильев был 
назначен врио главы Дагестана.  

По информации журналистов, "Единая Россия" перенесла назначенные на 12 октября 
заседания генсовета и его президиума, посвященные кадровым вопросам. В пресс-службе 
партии пояснили, что о дате мероприятий будет сообщено дополнительно.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 10

Не исключено, что о назначении Турчака будет объявлено 12 октября, а на следующий 
день состоятся партийные заседания.  

За последние две недели главы регионов сменились в десяти субъектах РФ. Свои посты 
покинули глава Самарской области Николай Меркушкин, нижегородский губернатор Валерий 
Шанцев, губернатор Красноярского края Виктор Толоконский, глава Дагестана Рамазан 
Абдулатипов, руководитель Ненецкого автономного округа Игорь Кошин, губернатор 
Ивановской области Павел Коньков, губернатор Приморья Владимир Миклушевский, 
губернатор Новосибирской области Владимир Городецкий, губернатор Орловской области 
Вадим Потомский и руководитель Омской области Виктор Назаров.  

 42-летний Турчак занимает пост губернатора Псковской области с 2009 года. Как 
заявлял ранее один из федеральных чиновников в разговоре с РБК, к нему нет претензий как 
к главе региона, но он "сам тяготится этой работой и хотел бы уйти"… 

newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Порядок в хаосе. Кто и зачем дробит Европу 
В последние месяцы, наблюдая за происходящим в Европе, многие задаются вопросом: 

в мире в целом и в Европе, в частности, наступает полный хаос, в котором никто ничего не 
контролирует, или играется сложная и многоуровневая «шахматная партия», в которой 
каждый ход заранее продуман, и это лишь иллюзия хаоса? 

Но на наш скромный взгляд, ситуация несколько иная: мир и Европа, в частности, 
катятся в «тартарары», и ситуация планомерно и систематически выходит из-под контроля, 
но при этом мировые лидеры все еще пытаются «сохранить» (это не совсем правильный 
термин, вернее - «спасти») контроль под ситуацией. Можно даже сказать не «сохранить», а 
воспользоваться или «повернуть» создавшийся хаос себе на пользу. 

Может быть, через 20 лет историки назовут сегодняшние события «Большой игрой за 
власть в мире», победитель которой в первую очередь станет гегемоном в Европе. 

В сегодняшней Европе, наряду с миграционным, есть целый ряд основных «вопросов»: 
Каталонский, Польский, Прибалтийский, Балканский, Украинский. 

Каждый из них в показателен, но отнестись к этим никак, на первый взгляд, не связанным 
между собой факторам, как к «системе», или хотя бы допустить их взаимосвязь, то можно 
заметить, что в сегодняшнем мире исторически привычный порядок последних 20-30 лет 
закончился. 

Каталония: В последние дни Каталонский вопрос стал один из важнейших на повестке 
дня. Многие эксперты гадают: выйдет Каталония из состава Испании или нет? 

Но посмотрим объективно: Во-первых, если бы у Каталонии были силы (именно силы с 
военной точки зрения), то она бы уже давно объявила независимость. А это значит, что 
Каталонии нужен союзник или «сюзерен» (опять же не современный и не правильный 
термин), то есть, проще говоря, тот, кто за нее заступится. 

Во-вторых, Европейский союз не примет отделившуюся Каталонию, так как это 
однозначно станет прецедентом для других. Да, это так - Шотландия, Северная Ирландия, 
Баски и Силезия и другие народы, желающие независимости, увидят, что у них есть реальный 
исторический шанс ее получить. 

В-третьих, для отделения, кроме благоприятной внешнеполитической обстановки, 
необходима сильная, вернее независимая, экономика, а также управленческие атрибуты -
полиция, армия, судебная и законодательная система. Если с экономической стороны у 
Каталонии дела обстоят совсем не плохо, хотя после выхода из состава Испании Каталония 
на первое время лишиться рынков сбыта, то с силовиками у нее проблемы. Сама 
организация референдума показывает, что с силовой точки зрения Барселона ничего не 
может противопоставить Мадриду. 

В-четвертых, необходима благоприятная политическая обстановка. Для выхода из 
состава любой страны лучшим моментом является тот, это когда в стране или вокруг нее 
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существует полный бардак. Кстати, с этой точки зрения Каталония выбрала наилучший 
момент. 

Можно очень долго разбирать проблемы ЕС и Испании, но факт остается фактом, что 
для ЕС и Испании появление новой «проблемы» в лице Каталонии не является самым 
лучшим. 

И вот сейчас у меня возникает вопрос: почему никто публично не обсуждает вариант, что 
этот референдум не «внутреннее дело Испании» и не инициатива Барселоны (имеется в виду 
в «чистом виде» от начала и до конца), а четко спланированный ход в «большой шахматной 
партии»? 

Сразу встает следующий вопрос: а кому это выгодно? 
России? – Нет, не России. Слабый Европейский союз России не нужен. 
И в самом деле, это так: сегодня при Трампе ЕС пытается быть более независимым от 

США и их политики, а в таких условиях единый сильный игрок в Европе гораздо лучше, чем 
десяток слабых, которых просто окончательно «сожрут» США и НАТО. Сейчас даже в рамках 
ЕС есть такие примеры, думаю, что все и так понимают о ком идет речь. Сегодня ЕС может ну 
хоть как-то противиться решениям «сюзерена» и даже как-то пытаться отказаться исполнять 
решения, откровенно противоречащие европейским интересам, а при дальнейшем 
ослаблении Европы США очень быстро смогут вообще без оглядки на кого-либо принимать 
все, что им хотелось бы, то есть создание хаоса в Европе усиливает США. 

Таким образом, Соединенные Штаты Америки (особенно в рамках любимой всеми 
российскими экспертами «теории управляемого хаоса») в условиях стремительной 
происходящей одновременной потери ими ролей «мирового государства-мессии» и 
«мирового единственного жандарма» подходят на кандидатуру Игрока «большой шахматной 
партии». 

Посмотрим в «Каталонской игре» и на Великобританию. 
Суть заключается в том, что в условиях выхода Лондона из Европейского союза, 

Лондону гораздо выгоднее и нужнее слабый Брюссель. И вот тут можно найти «схожесть» в 
интересах Вашингтона и Лондона – ослабить ЕС выгодно обоим «игрокам». 

Ссылка на то, что Каталония может стать для Великобритании предвестником 
Шотландии, требует размышления – никто в ХХ веке лучше Англии не научился 
одновременно «давать» народам независимость, одновременно подчиняя их своим 
политическим интересам. И Шотландия также, получив независимость, может стать 
полноценным проводником британских интересов в ЕС, выгодным экономическим 
посредником между Европейским союзом и Англией при всех положительных для Британии 
аспектах их взаимной независимости. Каталония может стать «экспериментом», и если он 
удастся, то, возможно, в скором времени мир снова услышит разговоры о независимости 
Шотландии. 

Конечно, после выхода из ЕС Англии нужно иметь как можно больше инструментов 
влияния в Европе, чтобы «лоббировать» (читай «проводить») свои инициативы. Ведь любой 
человек понимает, что будет «не по-английски» уходить из ЕС, не оставив рычагов влияния. 

Поэтому, лично у меня, не вызовет удивления, если вдруг реально «найдутся следы» 
США или Великобритании в Каталонском вопросе, или же Лондон, вдруг внезапно подумав, 
предложит миру свои посреднические услуги в решении этой проблемы. 

Кстати, появление в мировых СМИ до и после референдума версии о «русском следе» в 
Каталонии откровенно говорит о том, что существуют «игроки», пытающиеся «навести тень на 
плетень». 

Прибалтика: За последний месяц на «прибалтийском направлении» произошло одно 
очень интересное событие: Европейский союз потребовал, чтобы либо в течение полугода 
вся Прибалтика интегрировалась в общую с ЕС энергосистему (что само по себе является 
дорогим мероприятием), либо ЕС лишит Прибалтийские страны финансирования. 

Многие эксперты даже не заметили этой новости, очень важной в том смысле, что она 
показывает тенденцию к усилению и централизации ЕС. Но и, что самое главное, – в вопросе 
постановки «малых» европейских стран в еще большую зависимость от Брюсселя. 
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В XXI веке чтобы захватить страну, не надо «приезжать» на танке, а достаточно 
поставить ее в экономическую зависимость, первый и важнейший шаг которой – 
энергетическая зависимость, особенно эффективная в условиях собственной энергетической 
недостаточности. 

Без избытка энергии ни одна страна не может развиваться, ведь нельзя открывать новые 
заводы, модернизировать старые, даже дороги без выделения дополнительной энергии 
строить не возможно. Энергетическая недостаточность и зависимость – это отсутствие 
перспективы развития. 

На самом деле ЕС уже давно «подбирается» к прибалтийской энергосистеме. Первым и 
важнейшим шагом к контролю над Прибалтикой стало не введение евро, а требование 
закрыть атомную станцию в Литве. Что Литва и сделала, тем самым закрыв себе и всем 
Прибалтийским странам будущие перспективы независимого экономического развития. 

Надо оговориться, что ситуация немного сложнее: перед закрытием станции Брюссель 
обещал, что будет построена новая прибалтийская атомная станция, но проект остался 
проектом. Сегодня Эстония покупает энергию у Финляндии по достаточно низким ценам 
(понимая, что существенная часть из покупаемого является «русским» электричеством), а 
Прибалтийскую АЭС и правда строят, но не Европе, а в Белоруссии на границе с Литвой, что 
позволит белорусам эффективно воспользоваться опытом профессионально 
бездействующих специалистов бывшей Игналинской АЭС. 

Но, так или иначе, ЕС собирается окончательно поставить Прибалтику в зависимость. 
Балканы: Все еще помнят июль 2015 года, когда Греция объявила референдум, и, 

наверное, все также помнят, чем кончилось дело. В те дни все верили в силу молодого 
греческого премьер-министра Ципраса, который горячо и ярко кричал о том, что греки уйдут 
из ЕС, о новом будущем, об отказе от евро. Чего только стоил его показательный приезд в 
Москву! Также все помнят и о том, как после референдума он легко и быстро принял условия 
ЕС, более унизительные, чем те, которые были выдвинуты Греции до референдума. 

Есть вещи, о которых не говорят вслух, но думают многие. Скорее всего, Ципрас был 
«орудием показательной порки», то есть ЕС и США хотели продемонстрировать друг другу 
свою силу. США хотели показать ЕС, что они способны вывести из состава ЕС практически 
любую страну, просто создав там кризис и посадив «своего человека», а ЕС показали США 
то, что у них еще есть сила, и они могут оставаться едиными и сплоченными даже в самые 
кризисные моменты. 

Но почему именно США? 
По моему мнению, все очень просто - на тот момент только у одной страны в мире были 

такие ресурсы и такой силы спецслужбы, позволяющие «протащить» своего президента. 
Ципрас стал еще одним ходом (или мелкой фигурой) в шахматной партии по переделу 

мира. Сохранение Греции в ЕС усилило позиции Германии как гегемона, и показало всем 
странам, что ЕС может и будет силой удерживать «зазнавшиеся» страны. 

Кстати, экономический итог для Греции – практически свернуты все промышленные и 
крупные сельско-хозяйственные предприятия, а европейцами (читай – немцами) грекам 
оставлена доля обслуги отдыхающих на курортах. И это при всем том, что получение долгов, 
из-за которых все и началось, гораздо проще и эффективнее осуществлять именно с активно 
промышленно и сельско-хозяйственно действующей страны, а не с «глобального отеля». 

Уместно провести параллели Греции и Каталонии и увидеть очень много общего, если 
отнестись к этим двум референдумам как к попыткам «расшатать» стабильность в Европе и 
проверить ЕС на «прочность». И очень интересно: почему сегодняшние эксперты в 
каталонском референдуме проводят параллели с Донбассом и Крымом, а не с Грецией. 

Украина: Украинский вопрос последние много лет стоит на повестке дня. Многие 
эксперты не понимают, почему же его нельзя эффективно решить, почему ДНР и ЛНР, имея, 
как минимум, моральное преимущество, не наступают, почему Запад поддерживает полный 
хаос в этой стране, почему нельзя ввести миротворцев на Донбасс, и таких вопросов 
бесконечное множество. 

С каждым днем все больше и больше складывается впечатление, что Запад и Россия 
договорились о разделе Украины. Как минимум, ряд стран Восточной Европы точно 
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договорились между собой о сферах влияния на Украине и, возможно, даже интеграции с 
ними некоторых украинских территорий. 

К этим выводам можно прийти, основываясь на простых наблюдениях: во-первых, это 
умышленная дестабилизация обстановки в стране - один Саакашвили чего стоит, явно 
поддерживаемый поляками (а следовательно, американцами), задача которого, как минимум, 
еще больше дестабилизировать обстановку - то есть окончательно дискредитировать 
сегодняшнюю власть в стране и лично Порошенко. 

Во-вторых, Запад фактически был «за» Закон об образовании, который борется с 
преподаванием на других языках. Этот закон является крайне раздражающим фактором для 
венгров, поляков и румын, давая им формальное право возмущаться и ругаться, стучать 
кулаками и официально давить на Украину. 

В-третьих, бессилие украинской власти перед местными националистами, а 
следовательно, их сила, не остаётся незамеченными соседями. 

Видимо, ЕС просто выжидает момента, когда народ Украины и украинская тема 
окончательно всем надоест, и можно будет открыто повторить польский опыт раздела Речи 
Посполитой XVIII и XIXвеков, разделив Украину на несколько зоны влияния: скорее всего 
российскую, румынскую, польскую и венгерскую. 

Миграция: Про ближневосточных мигрантов была сказано уже очень много. Поэтому не 
будем повторять и без того известное. Однако, заметим, что ситуация не изменилась и поток 
мигрантов не уменьшился, а наоборот увеличился, хотя конец ИГИЛ (запрещен в РФ) все 
ближе и ближе. 

Количество мигрантов уже перевалило за 2 миллиона человек, а самое главное то, что 
во многих районах Европы, где мигранты живут локализовано, они способны очень быстро 
дестабилизировать обстановку. 

Остановить такой поток мигрантов у ЕС просто нет ни сил, ни возможностей. Вернее, 
возможность есть – это жесткое силовое действие, но оно идет в разрез с менталитетом, 
законом, а проще говоря – выходит за рамки понимания европейца. Другие идеи просто 
отсутствуют. 

Проблема миграции послужила спусковым механизмом тенденции на «сепаратизацию» 
европейских стран по отношению к ЕС. 

Это началась с того, что Брюссель начал делить «миграционную нагрузку» между всеми 
членами, но венгры в ответ просто закрыли свои границы. Если вспомните, то венгры не 
просто отказались принимать мигрантов, а они даже грозились уничтожать и пресекать 
любые попытки нарушения границы. 

Сепаратизм привел к резкому росту в Европе популярности ультраправых, однозначно 
прослеживаемый во время голландских, австрийских, а теперь и германских выборов: 
госпожа Меркель (вернее ее партия) набрала 33%, социалисты 21%, а ультраправые 14% - и 
это действительно страшно. Видимо, европейцы все больше хотят «жесткую руку» и 
«порядок», они хотят быть независимыми и сильными, а не слепо следовать курсу США. 

Рост популярности ультраправых, в свою очередь, означает то, что контроль над 
«головами», «идеями», проще говоря, «война за умы» европейцев с треском либералами 
проиграны. 

Кроме арабо-язычных мигрантов сегодня в Европу хлынул второй неконтролируемый 
поток мигрантов из Украины. 

И если после «Арабской весны» поток мигрантов никто не ждал и не прогнозировал, то с 
Незалежной ситуация кардинально другая – все прекрасно отдавали себе отчет о том, что 
после снятия визовых ограничений поток украинцев будет значителен. 

Однако отметим, что украинские мигранты в основном «ударили» по ближним западным 
соседям и, в первую очередь, по Польше. И когда приходит осознание этого, сразу же 
возникает мысль – а не было ли это спланировано, чтобы слегка ослабить Польшу? 

Так это хаос или умышленный и обдуманный ход? 
Итак, Польский вопрос: Сегодня Польша, поддерживаемая США, становится одной из 

сильнейших стран Европейского союза и сильнейшей в восточной части ЕС как в 
экономическом, так и в военном плане. Но что самое печальное для ЕС, Варшава берет курс 
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на ослабление Европейского союза, желая получить как можно больше выгод от 
слабеющего ЕС. Эти преференции могут быть различными, начиная от денег и заканчивая 
новыми территориями (не в прямом смысле присоединением их к Польше, а в смысле их 
попадания в сферу польского влияния). 

Кроме увеличения на территории Польши контингента НАТО, мы видим и усиление 
армии поляков, и что самое интересное - мы видим, что поляки не боятся открыто вступать в 
конфронтацию с ЕС. 

Приведем два примера: Первый пример - это факт покупки Польшей угля ЛНР. 
С экономической точки зрения ничего критичного не произошло: поляки купили всего 

лишь 94 тысячи тон угля, что в масштабе страны просто смешная цифра. Но с точки зрения 
политики важно то, что ЕС и США это допустили, то есть этот факт показывает уровень 
контроля над ситуацией – контроль отсутствует. 

Кроме того, нельзя «сбрасывать со счетов» и факт того, что, скорее всего, информация 
об этом угле появилась не случайно, сейчас необходимо «переключить внимание» или слегка 
поссорить Украину и Польшу, а возможно даже Польшу и ЕС. 

Второй пример – это всеми слегка позабытый, но все же очень показательный, вопрос с 
судебной реформой в Польше. 

Напомню - в июле этого года Польша запустила судебную реформу. Не будем вдаваться 
в детали, но скажем, что реформа идет в разрез с правилами ЕС, что, естественно, вызвало 
негодование и раздражение у официального Брюсселя, который в какой-то момент не просто 
потребовал прекратить проведение реформы, но и пригрозил полякам санкциями - ЕС 
планировал лишить Польшу права голоса в совете Европы. 

В ответ поляки сказали, что Брюссель (цитата) «поплатиться за саму идею санкций». И 
хотя скандал, длившийся несколько недель, закончился «ничем» - президент Польши 
наложил вето и сейм сейчас закон дорабатывает, эта история показательна фактом того, что 
европейская держава, традиционно не относящаяся к «великим», посмела и воспротивиться 
решению ЕС, и начать спорить, отстаивая свое право принимать те законы, которые она 
считает нужным. 

Говоря о Европе, как возможной «шахматной доске», нельзя не сказать и таком «игроке», 
как Китай. 

За последние два года китайские компании выкупили множество портов во всей Европе: 
Греции, Бельгии, Израиле, Италии, Нидерландах, Германии, Франции и т.д. И не важно, 
понимают или не понимают это в ЕС, но Китай очень плавно забирает под себя всю 
важнейшую инфраструктуру. 

А тот, кто контролирует инфраструктуру, может влиять и на суверенитет страны. И 
вопрос здесь не в том, что Китай выкупил это порты для своего проекта «Новый Шелковый 
путь», а в том, что это Европейский союз это допустил, фактически передав важнейшие 
объекты в руки, как минимум, в экономического потенциального противника. 

Итак, «шахматная партия» на «поле» Европы видна. 
Но кроме всего прочего можно заметить, что Брюссель все слабеет и слабеет. Какие-то 

пять-шесть лет назад невозможно было представить даже разговора о выходе какой-либо 
страны из ЕС, а референдум о независимости какой-либо области из состава одной из 
важнейших стран Европы мог присниться только в страшном сне. 

Лондон, Вашингтон, Пекин и Москва, скорее всего понимая, что у Брюсселя ситуация 
выходит из-под контроля, пытаются окончательно дестабилизировать обстановку в Европе и 
взять ситуацию под свой контроль. 

И можно сказать следующее: даже в хаосе есть порядок… 
«Новые Известия» 

 
 
 
 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 12.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 92 ▼ 0, 15 

EUR 68, 50 ▲ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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